



LE PETIT BULLETIN D'ALVIGNAC LES EAUX



TIERS LIEU « L'OASIS DU CAUSSE » un lieu de partage au cœur du village

< Nous sommes fiers de vous présenter le logo de notre association. C'est elle qui va animer le tiers-lieu.

Après de nombreux mois de travail, nous sommes, enfin, passés de l'état de projet à sa concrétisation. Dès à présent, les animations proposées seront axées autour de la bibliothèque, puis après un premier aménagement de l'espace, nous pourrons vous accueillir pour, discuter, boire un café, lire le journal, faire une partie de cartes, etc. Ce site va évoluer au cours des deux prochaines années pour se réaliser pleinement en 2025/2026. Le projet final se compose des espaces suivants (déjà annoncés) :

LES ESPACES IDENTIFIÉS



Ainsi, vous n'irez plus à la bibliothèque ou au Foyer Rural mais à l'OASIS. Ce lieu, doit devenir le point incontournable du village, ouvert à tous, multigénérationnel, avec des valeurs de convivialité, solidarité, créativité... Il sera : **LE CŒUR DU VILLAGE !**

Si vous souhaitez soutenir l'avancée de cette entreprise, vous pouvez adhérer à l'association par le versement d'une cotisation de 5,00 € minimum (chèque à l'ordre de l'Oasis du Causse à glisser dans la boîte à lettres de la Mairie ou à adresser 6, rue Marie Bach - 46500 Alvignac) qui vous permettra d'assister et de voter aux assemblées générales annuelles. Vous pouvez aussi devenir bénévoles. Quel que soit votre soutien, nous tenons par avance à vous en remercier.

Tiers lieu	1
Devoir de Mémoire	1
Conseillers départementaux	2
Apiculture	2
Travaux Parc Samayou	3
RPI l'Etoile	3
Station d'épuration	4
La Source Salmière	4
Noël	4
Agenda des manifestations	5
Gros plan	6

DEVOIR DE MEMOIRE

Le devoir de mémoire est très important et nous mettons un point d'honneur à faire perdurer les différentes commémorations. Nos anciens combattants prennent de l'âge et parmi eux, il en est un qui aimerait bien que quelqu'un prenne le relais. Il s'agit d'André Thamié, notre fidèle et dévoué porte-drapeau. Une école de porte-drapeau existe dans le Lot, elle s'adresse aux jeunes gens et aux jeunes filles



de 12 à 20 ans. Une formation d'une demi-journée est proposée, elle permet entre autres de découvrir les missions du porte-drapeau et le protocole officiel des cérémonies. Si vous avez plus de 20 ans, André Thamié se chargera de vous transmettre la connaissance suffisante

Notre priorité : la jeunesse !

Vos conseillers départementaux:
Caroline Mey et Freddy Terlizzi



Sous notre impulsion, le collège de Gramat qui est de compétence départementale, est, depuis quelques années, entièrement modernisé pour offrir aux collégiens un environnement éducatif de qualité : nouvelle salle de sports, salle d'études, rénovation de la chaufferie, mise en place de panneaux photovoltaïques. De plus, les locaux de la restauration (travaux sur la photo) seront entièrement refaits pour fin 2024.

La charte sur la qualité de la restauration permet un approvisionnement chez les producteurs locaux pour une alimentation de qualité.

Nous avons également élaboré un projet éducatif départemental très riche. Il permet aux enseignants de choisir des projets pour des découvertes de sites patrimoniaux, des activités culturelles ou sportives.

Nous aidons le collège pour la pratique sportive, notamment la participation de l'équipe féminine du collège à la coupe du monde de rugby, des entrées à la piscine pour le savoir-nager...

RENTREE DES BERGERES ET DES BERGERS



Le conseil d'administration de l'association s'est réuni pour établir le programme des activités de cette fin d'année. Tout d'abord, il fallait élaborer le mode de gestion du rucher communal pour les semaines à venir. Ainsi, au mois de septembre, un binôme composé de Delphine et Guy a assuré la visite des 4 ruches. Ensuite Virginie et Jacques ont pris la relève. Toutefois, ces binômes ne sont pas fermés mais grand ouverts à chacun des adhérents avec ou sans colonie d'abeilles. L'initiation à l'apiculture commence par des observations et enchaîne aussitôt par de premières manipulations. Ainsi, une séance réalisée le 23 septembre sur le site de l'Oasis a permis de poursuivre l'apprentissage. En octobre, les visites ont établi avec précision l'état de chaque colonie et ont défini les mesures apicoles nécessaires pour renforcer leur résistance aux frimas de l'hiver. Ensuite, il est proposé aux adhérents de se réunir autour d'une choucroute, le samedi 11 novembre en soirée au foyer rural. D'autre part, l'association participera au Téléthon des 8 et 9 décembre à Alvernac. Le « Chemin de l'Abeille » jalonnait un des parcours des randonnées organisées à cette occasion.

Après 2019 et 2021, la commune d'Alvernac a candidaté pour un 3ème label « Ville de miel ». Lors de la dernière labellisation nous avons obtenu les 3 abeilles « démarche exemplaire » qui récompense l'effort réalisé en matière de protection des abeilles et de la biodiversité. Recevoir ce label APicité® permet de valoriser et d'encourager les initiatives de la commune en faveur des abeilles domestiques, des pollinisateurs sauvages et plus largement de la biodiversité.



PARC DE LOISIRS DU SAMAYOU



Le nouveau planning vient d'être communiqué par le maître d'œuvre. Les travaux commenceront début janvier 2024 pour une durée de 6 mois. Rappelons que le parc va connaître une profonde transformation et permettra de multiples activités : aire de détente et de repos, activités ludiques et sportives, espace festif et de convivialité. C'est un chantier important qui va s'ouvrir et qui répondra aux attentes des habitants, des nombreux touristes de passage et plus largement de l'ensemble du territoire.

RPI L'ETOILE



Pour cette rentrée 2023/2024, les enfants du RPI et plus particulièrement ceux du pôle d'Alvignac ont retrouvé leur école avec une cour de maternelle toute neuve. Afin de sécuriser les zones situées autour des jeux les plus hauts, c'est donc un sol en mousse souple qui a été coulé durant l'été par l'entreprise Atmosphères de Montauban. Cette solution remplace les anciens pavés modulaires mis en place il y a de nombreuses années et qui avaient fait leur temps ! L'effectif à l'école primaire publique d'Alvignac s'élève cette année à 73 élèves répartis sur 3 classes dirigées par Christine Bellini (GS), Carole Labonde (toute petite et petite section) et Fanny Proença (CP et grande section). Au niveau du personnel communal rattaché à l'école , nous retrouvons toujours Isabelle Vaille, Beatrice Prunet, Sandrine Bogossian , Lucie Mahieu et Alexandra Hottet. Le SIVU scolaire qui gère ce RPI, emploie quant à lui 3 personnes dont Pascale Pileur au secrétariat mais également Sonia Trouvé et Cindy Godissard en tant qu'accompagnatrices dans les bus de ramassage scolaire. Au total notre RPI Alvignac, Miers, Padirac, Rignac et Rocamadour compte 128 enfants dont 47 à Rocamadour et 19 à Miers. Ce très bon chiffre récompense les efforts des communes qui s'engagent afin d'accueillir des nouvelles familles et de donner aux enfants de bonnes qualités d'accueil et de permettre également aux enseignants et aux personnels de travailler dans de bonnes conditions. Sur ce dernier point, le Sivu a d'ailleurs renforcé quelque peu son règlement intérieur afin de répartir au mieux chaque enfant dans la garderie de sa commune de résidence et d'éviter ainsi des temps de garderie périscolaires surchargés.

L'association des parents d'élèves et Amis de l'Etoile vient tout juste d'élire son nouveau bureau. Pour cette nouvelle année scolaire Damien Barbié prend la présidence avec Laura Saurin comme présidente adjointe. Ils seront accompagnés de Camille Abraham et Audrey Castagnet comme secrétaire et secrétaire adjointe, et au poste de trésorière et trésorière adjointe, de Amandine Calore et Laura Lacam. Des événements sont d'ores et déjà au programme comme le marché de Noël qui se déroulera à l'Espace Samayou le 16 décembre prochain. Une randonnée est planifiée pour le mois d'avril 2024 et la traditionnelle Kermesse au mois de juin.

STATION D'EPURATION

Nous rappelons à tous les usagers qu'il ne faut en aucun cas jeter dans vos toilettes : lingettes, préservatifs, protections hygiéniques et divers autres objets qui obstruent les canalisations et qui, lorsqu'ils arrivent à la station d'épuration, sont récupérés manuellement par les employés communaux. Tous ces déchets doivent être jetés dans les bacs marron. De plus, ce type de problème a entraîné depuis le début de l'année, et nous le répétons une fois de plus, trois interventions d'un professionnel spécialiste, avec à chaque fois une facture conséquente répercutée bien évidemment sur les tarifs aux consommateurs. Bien que ces problèmes ne soient pas en lien avec la saison touristique puisqu'ils se rencontrent tout au long de l'année, il est aussi demandé aux gîtes, aux hôtels et à la résidence de tourisme de sensibiliser les visiteurs à ce problème. De même, les huiles de fritures bouchent aussi les stations d'épuration en se solidifiant. Elles doivent impérativement être collectées et emmenées à la déchetterie.



JOURNEE CITOYENNE

Le 16 octobre s'est déroulée une journée citoyenne à la Source Salmière. Ce rendez vous organisé par le sivu Miers / Alvignac a été réalisé conjointement avec "Les Amis de la Source Salmière » et les pêcheurs de l'association de pêche AAPPMA de Gramat. Une dizaine de participants armée d'une épareuse, d'un tracto-pelle et de tronçonneuses ont nettoyé les bords du lac que la végétation avait par endroits complètement envahis. La prochaine journée citoyenne, où toutes les bonnes volontés seront les bienvenues, est au programme le 14 novembre prochain avec un rendez vous à 8h30.

Les abords du lac avant travaux, et après



**N
L
E
O
N**

Le repas de Noël des Aînés aura lieu le 3 décembre et les personnes intéressées recevront une invitation très prochainement à retourner à la mairie.

A l'occasion des fêtes de fin d'année, la commune invite tous les enfants d'Alvignac de moins de 10 ans au spectacle de Noël intitulé « Le Joyeux Music-Hall des enfants ». L'après-midi récréative se déroulera le samedi 9 décembre à l'Espace Samayou à partir de 14h30. Les familles concernées vont recevoir une invitation. Pour faciliter l'organisation, il sera demandé de confirmer ou non votre participation auprès de la mairie.



AGENDA DES MANIFESTATIONS

- Samedi 4 novembre** : Journée des champignons organisée par l'association Racines
Samedi 11 novembre : Concert organisé par le « Cantou de Floirac » à l'Espace Samayou
Samedi 11 novembre: Cérémonie du Souvenir au Monument aux Morts
Mardi 14 novembre : Journée citoyenne à la Source Salmière à 8h30 (SIVU Miers/Alvignac)
Vendredi 24 novembre : Concert Univers Brassens à l'Espace Samayou (Oasis du cause)
Samedi 25 novembre : Conférence de l'association Racines au foyer rural
Dimanche 26 novembre : Exposition/vente cartonnage à l'Espace Samayou
Dimanche 3 décembre : Repas des Aînés à l'Espace Samayou
Vendredi 8 et samedi 9 décembre : Téléthon en association avec Rignac et Miers.
Samedi 9 décembre : Noël des enfants à l'Espace Samayou (Mairie d'Alvignac)
Samedi 16 décembre : Marché de Noël de l'APE du RPI l'Etoile à l'Espace Samayou

Le vendredi 8 et samedi 9 décembre prochains, Alvignac organise, en partenariat avec Miers et Rignac, le TELETHON 2023. Des animations ainsi que des stands se tiendront, dans le village et à l'Espace Samayou. Le fil rouge de cette édition est : « 30 heures de vélo » du vendredi 8 à 14h au samedi 9 à 20h. De ce fait, des cyclistes, en nombre, vont circuler dans nos rues, de jour comme de nuit. Le circuit partira de l'Espace Samayou et passera par le Mercadiol, l' Eau vive, la Clef des champs et reviendra en passant devant l'école publique. Il descendra vers le Théron, Barrières basses, Barrières hautes, le Coustalou pour revenir à l'Espace Samayou. Merci à l'ensemble de la population Alvignacoise d'avoir une attention particulière lors de ses déplacements en voiture pendant ces deux jours. Et pourquoi pas venir avec votre vélo participer à ce challenge?



CONCERT

Le groupe « Univers Brassens » se produira le Vendredi 24 Novembre 2023 à 20h30 à l'Espace Samayou et mêlera son univers à celui de grands noms de la chanson française, tout en gardant un style qui lui est propre. Grâce à la poésie des textes chantés et à la qualité musicale des instrumentistes, il transporte les spectateurs dans de belles émotions et invite le public à reprendre en chœur les refrains connus dans un véritable concert en partage.

Renseignements et réservations (conseillées) auprès de la mairie au 05.65.33.60.62 Prix des places :15€ et gratuit pour les moins de 18 ans.

ALVIGNAC LES EAUX

La journée des champignons

Samedi 4 novembre

Rendez vous à 9h45 pour le départ de la cueillette à l'Espace Samayou (route de st Céré)

A midi : Pique nique tiré du sac
A 13h45 à l'Espace Samayou : présentation de la cueillette et conférence avec le mycologue Daniel Lacombe

Prévoir un panier pour la cueillette.
Renseignements et inscription obligatoire
au : 06 76 42 09 89 ou 06 02 35 90 92
ou marysepages@wanadoo.fr

Événement organisé par l'association Racines

ALVIGNAC vendredi 24 novembre 21h00
Espace **SAMAYOU**

CONCERT

PAR LE GROUPE UNIVERS BRASSENS

LES GRANDS NOMS DE LA CHANSON FRANÇAISE

Jacques BARNABÉ, chant
Sarah LAZERGES, chant
Bernard CHABIRAND, contrebasse
Christian DAGUET, piano, accordéon
Marc PLAISANT, guitares

Entrée : 15 €
Gratuit -18 ans

Réservation conseillée :
05 65 33 60 62 - 07 82 12 57 15
<https://www.groupe-univers-brassens.fr>

Organisé par l'Association LOASIS

GROS PLAN

JJC DEPANNAGE



Vous aurez probablement vu circuler son petit camion dans les rues de la commune, mais vous ne le connaissez peut-être pas! C'est pour cela que le gros plan de cette édition débute avec la présentation de Jonathan Chenu, alvignacois depuis deux ans et demi et qui habite avec sa famille au 595 chemin du Papailou.

Jonathan est plombier-chauffagiste, électricien de formation. Après un CAP de plomberie et chauffage, puis un BEP en électrotechnique, il a réalisé son apprentissage aux établissements LJS de Gramat comme plombier-chauffagiste. Il a décidé ensuite de se mettre à son compte avec comme activité le dépannage, la réparation et la rénovation de la plomberie cuivre et PER (pour les connaisseurs !). Vous pouvez le contacter par mail à l'adresse suivante : jjc.depannage@gmail.com. Son téléphone est le 06.65.49.43.94 et il possède également un site Internet : www.jjcdepannage.fr

LE BOXING CLUB GLADIATEUR DU CAUSSE



Dans l'ancien hôtel restaurant Le Bouche à Oreille, au cœur du village, deux amoureux du Lot, Sandrine Lecomte et Hervé Patrick Marliac, le Gladiateur du Causse, achèvent de créer un univers à leur image, dédié aux sports de combat, aux rencontres et au bien-être du corps et de l'esprit.



Corrézien d'origine, Hervé Patrick Marliac a consacré sa vie au sport. Éducateur sportif en sports nautiques et de combat, il a approfondi ses passions en France, au Brésil, en Thaïlande, au Portugal et dans les pays de l'Est. Puis, pendant treize ans il a géré une salle de boxe à Gramat tout en offrant ses services à l'association ProSport Lot. Le voici aujourd'hui à Alvignac, installé dans l'Hôtel de familles depuis le 18 septembre. Il propose du lundi au samedi matin des cours de cardio boxing, de self défense, de boxe anglaise ou thaïlandaise, de MMA et de lutte brésilienne (luta livre). Ses cours sont ouverts à tous, débutants comme niveaux intermédiaires ou compétiteurs nationaux et internationaux. (renseignements au : 06 74 04 36 07).

Sandrine vient du Var. Elle était couturière diplômée puis son goût pour l'artisanat et la création l'ont amenée à se former en Tunisie aux métiers du fer forgé et du revêtement de sols en marbre ou mosaïque auprès d'une architecte. De retour en France dans le Lot, elle a créé une entreprise de fer forgé puis de maroquinerie d'articles de sport en matériaux recyclés. Aujourd'hui compagne d'Hervé Patrick et partie prenante du projet Hôtel de familles, elle rénove entièrement les lieux pour en faire un foyer privé confortable et une salle de combat idéale avec à l'étage des vestiaires adaptés, des lieux de repos et de détente. Sandrine qui est aussi énergéticienne proposera bientôt des massages bien-être énergétique dans une salle dédiée. Le couple a de nombreux projets tournés vers la vie locale villageoise : Créer une salle de projection de films pour organiser des événements sur des thèmes sportifs ou d'actualité, ou encore des événements musicaux ; organiser bientôt un gala de Boxe « Gladiateur du Causse One Fight » sur une journée.

Nous souhaitons une belle réussite à cette dynamique équipe !